

HONORABLE ASAMBLEA:

02000

CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y
SOBERANO DE SONORA
RECIBIDO
15 OCT. 2014
HORA: 12:47
OFICIALIA MAYOR
HERMOSILLO, SONORA, MEXICO

El suscrito, Humberto Jesús Robles Pompa, diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de esta LX Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Sonora, en ejercicio del derecho de iniciativa, establecido en los artículos 53, fracción III de la Constitución Política del Estado de Sonora y 32, fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, acudo ante esta Soberanía, para someter a su consideración, la siguiente **Iniciativa con Punto de Acuerdo mediante la cual el Congreso del Estado resuelve exhortar a los Titulares de la Secretaría de Hacienda, Secretaría de Educación, Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano, del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa y de la Secretaría de Salud, todos del Estado de Sonora, para que acudan a comparecer ante la Comisión de Vigilancia del Instituto Superior de Auditoría y Fiscalización de este Congreso, en el municipio de Nogales, Sonora, con el fin de que expliquen ante los nogalenses la falta de obra en estos rubros**, misma que sustento bajo el tenor de la siguiente:

Exposición de Motivos:

H. CONGRESO DEL ESTADO
DE SONORA
RECIBIDO
15 OCT. 2014
DEPARTAMENTO DE OFICINAS
DE PARTES HERMOSILLO, SONORA

Dada la situación de abandono que impera en el municipio de Nogales, Sonora por parte del Gobierno del Estado, quien ha dejado mucho que desear a los nogalenses, donde ha faltado inversión en obra y que sean destinados los recursos necesarios para el desarrollo de este municipio tan importante, el tercero más grande de nuestro Estado y una de las principales fronteras del país.

Los nogalenses exigimos que se nos explique por qué el Ejecutivo del Estado de Sonora no ha apoyado debidamente a este municipio fronterizo, por lo que pido sean citados a comparecer ante los nogalenses los siguientes funcionarios: Carlos Manuel Villalobos Organista, Secretario de Hacienda; Jorge Luis Ibarra Mendivil, Secretario de Educación y Cultura; Enrique Torres Delgado, Secretario de Infraestructura Urbana y Ecología; Luis Felipe Romero López, titular del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa; y José Jesús Bernardo Campillo García, Secretario de salud.

Es su obligación como funcionarios aclararnos los motivos y criterios por los que no se han llevado recursos a Nogales, así como también, explicar por qué no se han concluido las pocas obras asignadas en este municipio, como un claro ejemplo tenemos el *Puente Caribbean* el cual a más de tres años de que se iniciara su construcción no se ha concluido, causando múltiples afectaciones, el cual debe realizarse con recursos federales, con los que el Estado ya cuenta desde hace tiempo.

En el mismo abandono y deterioro se encuentran las instalaciones y planteles educativos de nuestro municipio, es por eso que nos preguntamos ¿Dónde está la transformación educativa que tanto pregonan?, señores hacerle fachadas a las entradas de las escuelas no resuelve sus problemas, la transformación educativa no es regalar zapatos y uniformes a los estudiantes, de que les sirve ir bien vestidos si no cuentan con mesabancos donde sentarse, sanitarios dignos y se exponen a enfermedades, las más mínimas condiciones de seguridad, para que los padres estén tranquilos sabiendo que sus hijos estudian en escuelas seguras, donde tendrán una educación de calidad, situación que dista completamente de la realidad.

Parece que al Secretario de Salud no le importan los nogalenses, ya que van muchos años sin que se culminen obras en este rubro, como ejemplo el Hospital General de ese municipio, donde no se cuentan con las condiciones aceptables para atender a los ciudadanos.

Muchas de las excusas para no iniciar o culminar con las obras es que no se entregan los recursos a las dependencias, de lo cual el encargado es el Secretario de Hacienda del Estado, situación que no me explico, ya que en el sector Salud en el año 2013 se ejercieron recursos por más de 4 mil millones de pesos, en educación la Federación está solicitando se reintegren más de mil millones de pesos porque no se ejercieron debidamente, entonces ¿En que se gastan el dinero de los sonorenses si no es en infraestructura que los beneficie realmente?

En este sentido y por lo anteriormente expuesto, les extiendo invitación para que los funcionarios estatales antes mencionados den la cara a los nogalenses como desde hace tiempo ya lo he venido solicitando.

En consecuencia, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 53, fracción III de la Constitución Política del Estado de Sonora y 32, fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente, iniciativa con punto de

ACUERDO

ÚNICO.- El Congreso del Estado de Sonora resuelve citar a comparecer ante la Comisión de Vigilancia del Instituto Superior de Auditoría y Fiscalización a los Titulares de la Secretaría de Hacienda, Secretaría de Educación, Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano, del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa y de la Secretaría de Salud, todos del Estado de Sonora, con la finalidad de que expliquen ante los nogalenses los criterios de asignación, ejercicio y gasto de los recursos presupuestados en favor del municipio de Nogales en el ámbito de su competencia, el día miércoles 29 de octubre del presente año a las 11:00 horas, en el Salón de la Asociación de Agentes Aduanales ubicado en calle Pirgos S/N en el municipio de Nogales, Sonora.

Finalmente, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 124, fracción III de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Sonora, solicitamos que se considere el presente asunto como de urgente y obvia resolución y se dispense el trámite de comisión para que sea discutido y decidido, en su caso, en esta misma sesión ordinaria.

ATENTAMENTE

Hermosillo, Sonora a 14 de octubre de 2014.

C. Dip. Humberto Jesus Robles Pompa